

Jueves 05 de octubre de 2017

SECRETARIO

TURBULENCIAS de Angel Soriano/ Potencial del Istmo de Tehuantepec.- Al anunciar apoyos por más de 100 millones de pesos para la economía primaria de la devastada región del Istmo de Tehuantepec, el titular de la **SAGARPA, José Calzada Rovirosa**, destacó que la fuerza de la naturaleza hizo ver los rezagos históricos y el potencial de la región que deben entenderse, pero más que ver para atrás, se debe seguir hacia adelante para incorporar al desarrollo a sus habitantes, hoy víctimas de los sismos. .Y la tormenta tropical "Ramón" termina por causar mayores daños a las regiones mazateca, la costa y la sierra norte de Oaxaca.- **Diario Imagen, 11**



Refuerza SAGARPA apoyo a productores pecuarios de la región del istmo de Tehuantepec.- En seguimiento a la etapa de reconstrucción y reactivación económica en los 41 municipios afectados por los sismos en la región del Istmo de Tehuantepec en Oaxaca, la **SAGARPA** destinará más de 30 millones de pesos para reforzar la economía del sector ganadero en la zona. Así lo aseguró el coordinador general de Ganadería de la **SAGARPA**, Francisco Gurría Treviño quien, con la representación del Secretario **José Calzada Rovirosa**, entregó mil 600 paquetes de herramientas básicas a integrantes de 86 asociaciones ganaderas locales agrupadas en la Unión Regional Ganadera. Gurría Treviño destacó que los insumos entregados forman parte del Programa de Fomento Ganadero en sus componentes de Capitalización Productiva y de Estrategias Integrales para la Cadena Productiva.

Agregó que los ganaderos del país, agrupados en la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas, CNOG, que preside el diputado federal, Oswaldo Cházaro Montalvo, han ofrecido sumarse a los esfuerzos que realiza el secretario **Calzada Roviroso** para la reconstrucción y reactivación la actividad económica y agropecuaria en la región afectada por los fenómenos naturales.-**Noticias Veracruz / NTX Noticias / Talla Política /Quadratin / Querétaro Informa / Hoja de Ruta Digital / Maya Comunicación / Reporte BJ / Portal Político / México Nueva Era / Paola Rojas / 20 Minutos / Informate / Noticias Chihuahua / Criterio Noticias / Maru Rojas en Formula / Hombres de Poder**

Designan a nuevo titular del Instituto de Investigación Forestales.- La **SAGARPA**, designó a Rafael Ambriz Cervantes como nuevo director general del INIFAP. En representación del titular de la **SAGARPA, José Calzada Roviroso**, el oficial mayor de la dependencia, Marcelo López Sánchez, tomó protesta al funcionario, quien tendrá como tarea reforzar los trabajos de investigación y desarrollo de los 38 centros experimentales ubicados en las 32 entidades federativas del país. Al respecto, Rafael Ambriz Cervantes agradeció al secretario de Agricultura por su confianza, y se comprometió a redoblar esfuerzos en materia de investigación, lo que redundará en una mayor vinculación con los productores del campo.- **20 minutos.com, tallapolita.com, diario de morelos.com, enserionoticias.com, morelosmagazine.com, conurbados.com.,lawebdelcentro.com, portaldpolitico.com, hojaderuraldigital**

Productores de Maíz Exigen la Destitución del Delegado de la Sagarpa.- Integrantes de la Central Campesina Cardenista (CCC) protestaron para exigir a la **SAGARPA** cumpla con la entrega de los apoyos del Programa de Incentivos a Productores de Maíz y Frijol (Pimaf), y es que a pesar de las mesas de trabajo en oficinas centrales, el delegado en Chiapas a puesto trabas para beneficiar a los campesinos."Hacemos un llamado al secretario de la **SAGARPA, José Calzada Roviroso** que retome el tema de la entrega del PIMAF en Chiapas, porque hay muchas organizaciones que hemos sido excluidas, a pesar de estamos en la lista de beneficiarios, situación que perjudica a 8 mil productores" sostuvo.- **Noticias Chiapas, 4**

MONITOREO

Difundido el 4 de octubre 2017

SECRETARIO

Entrevista al Secretario de Agricultura, José Eduardo Calzada Roviroso, con Luis Cárdenas (Noticias MVS, 102.5 FM)
04/10/17 Noticias MVS (102.5 FM) 8:36

➤ **Enrique Peña Nieto, presidente de México:** Lo he dicho y lo reitero, no aceptaremos nada que vaya en contra de nuestra dignidad como nación.

- **Funcionario:** Me refiero a que el TLCAN, ha creado millones de buenos puestos de trabajo para la clase media en ambos lados de la frontera en los últimos 25 años.
- **Ildefonso Guajardo Villareal, secretario de Economía:** Para esta cuarta ronda debemos de estar conscientes y la mayor parte de los capítulos estarán en blanco y negro definiendo y contratando las posiciones.
- **Juan Pablo Castañón, presidente del Consejo Coordinador Empresarial:** Existe una posibilidad de que nos levantemos de la mesa y ante esa posibilidad de levantarse de la mesa, pues cuáles podrían ser las causas, las causas que no podamos cumplir, que los socios nos pidan circunstancias que ya no es la realidad de México.
- **Funcionario:** Los acuerdos del tratado de libre comercio en estos momentos está teniendo discusiones que no se habían previsto.
- **Bosco de la Vega, presidente del Consejo Nacional Agropecuario:** Apoyamos en una posición dura nuestro gobierno, preferimos una salida digna del CNA y aguantar dos años y medio con las reglas de la OMC, para luego esperar el siguiente presidente de EU y de Canadá para llegar a otro nuevo acuerdo que hacer un mal acuerdo que nos marcaría por los próximos 25 años. Esperar el siguiente presidente de EU y de Canadá.
- **Luis Cárdenas, Conductor:** Aún es una posibilidad, no estamos hablando de que esto sea o no sea, pero, es posible que las cosas si siguen como van en las negociaciones cerradas del TLC el gobierno mexicano tome en su momento la decisión de levantarse de la mesa, ¿Por qué? Pues porque cada vez es más complicado entrar a las negociaciones con las medidas y puntos que ofrece Canadá y que ofrece México y que ofrece EU, perdón, concretamente en tema de las hortalizas, en tema de los sembradíos, esto es muy importante, en tema agropecuario. EU está exigiendo que cuando haya producción norteamericana, es decir, cuando allá tengan hortalizas, frutas, etcétera, listas para vender no puedan entrar las de los productores mexicanos, con todo y las inversiones multimillonarias que se han hecho, con todo y que hoy día el campo mexicano tiene la posibilidad de estar ofreciendo producción prácticamente para todo el año. Le quiero preguntar al **Secretario de Agricultura**, en este país a **José Calzada Roviroso**, qué opina al respecto de este tema, porque pareciera ser que justamente por lo que se sentía más seguro en el TLC, parecía por ese tema, el agropecuario, están varios actores a punto de levantarse de la mesa. **Secretario**, muy buenos días, ¿cómo estás?
- **José Eduardo Calzada Roviroso, Secretario de Agricultura:** ¿Cómo estás, Luis? Muy buenos días, siempre con gusto de saludarte. Escuchaba las declaraciones de diversos sectores de iniciativa privada, ahorita en tu programa y esta introducción que haces y la verdad es que, para México, para los productores mexicanos, para el sector público encargado del ámbito agroalimentario, es completamente inaceptable la propuesta que está poniendo sobre la mesa EU. Yo creo que ellos también lo saben, evidentemente, que es inaceptable porque la gran mayoría de los productos somos complementarios, pero hay muchos otros productos que se compiten, este es el concepto importante de un tratado comercial, y es la competencia y México ha probado ser mejor en la competencia cuando nos abrimos al mundo prácticamente en materia comercial. Estábamos en una posición de desventaja empezando en el 88

con la entrada de México al GATT y posteriormente en el 94 con la entrada de México al TLC y hemos ido creciendo nuestra producción en todos los ámbitos y particularmente en el sector agroalimentario. Hoy somos potencia y somos gran proveedor de alimentos de los EU. Entonces, el hecho de que haya ventanas únicas para la exportación de ciertos productos como es el caso de hortalizas que tú mencionabas, en los cuales se obliga a no competir cuando produzca EU que es en muchos casos la misma temporada, es completamente inaceptable.

➤ **Conductor:** Dime algo secretario, el presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), Bosco de la Vega, dice lo siguiente al respecto de estas condiciones poniendo EU, ¿te parece si lo escuchamos?

➤ **José Eduardo Calzada Rovirosa:** Si, si, como no.

➤ **Bosco de la Vega, presidente del CNA:** El tema de si no va Nafta el país sigue un hombre como el presidente Donald no puede destruir lo que han construido generaciones, nos necesitamos, no es un tema, no es un tema de que sea un capricho de un solo hombre para destruir todo un gran proceso somos complementarios entonces, “el Plan B”, es también diversificarnos, pero “el Plan B” es reconstruir la relación con EU. Yo en lo personal y a nombre del CNA, les digo que apoyamos una posición dura a nuestro gobierno, preferimos una salida digna del CNA y aguantar dos años y medio con las reglas de la OMC, para luego esperar del siguiente presidente de EU y de Canadá para llegar a otro nuevo acuerdo, que hacer un mal acuerdo que nos marcaría por los próximos 25 años.

➤ **Conductor:** Así de plano la cosa ya está complicada, lo dice con gran respeto el presidente Donald, no se trata de que sea un solo hombre el que destruye, sino que destruya todo este acuerdo, hay que reconstruir la relación con los EU, sin embargo, en lo que viene esta reconstrucción, en lo que vienen las reglas del comercio internacional de la OMC y todo esto, también vienen inversiones que ya están hechas aquí en México y esas inversiones dan para surtir algunas de las naciones más grandes del mundo que es EU, si no es en EU, se puede mandar a otro lado, no es el fin del mundo, se entiende, pero las inversiones se hicieron justamente para venderle a los gringos, secretario.

➤ **José Eduardo Calzada Rovirosa:** Sí, a ver, sin el TLC también no se detendría, o sea, no estamos hablando de cero a cien, ¿no? O de cien a cero, seguiría el flujo comercial, no con las reglas y características que tenemos en este momento, pero seguiría el flujo comercial, pero las palabras de Bosco, encierran mucha razón, es decir, los países no son del gobernante, los países son de los ciudadanos y los gobernantes están obligados en todos los países del mundo a dar mejores condiciones a su gente. Por ejemplo, las condiciones que México le provee en materia de alimentos a los EU son muy convenientes para el consumidor independientemente del productor que también se ve beneficiado son convenientes para el consumidor le vendemos a EU mil 500 millones de pesos diarios de comida. Este año vamos a llegar a los 32 mil millones de dólares de exportaciones al mundo y prácticamente 76% va a EU, en gran medida son productos frescos, Luis, el jitomate, etcétera, que tienen la conveniencia de que prácticamente están a una hora de distancia de los centros de producción de México, que habló de Sinaloa, te hablo de Sonora, etcétera, que producimos con alta calidad y que benefician al paladar y que benefician también al

bolsillo de los consumidores norteamericanos. Es decir, el tratado, y cambiar las reglas atentas contra la economía y los gustos del consumidor.

➤ **Conductor:** ¡Claro!, porque al final va a ser mucho más caro para el consumidor norteamericano y esto nos decían algunos analistas hace un rato, puede estar más bien provocando una defensa del productor norteamericano sí, pero, cambio hay un gran sacrificio para el consumidor al final de cuentas es la mayoría de los EU. Déjame preguntarte algo, platicamos con **el Secretario de Agricultura**, aquí en nuestro país, **José Calzada Roviroso**, sobre la posible salida de México del TLC, tengo imágenes en el 52MX para quien no lo sigue a través del 52, las describo, son imágenes en donde te veo platicando, te veo muy bien con Sonny Perdue, el secretario de Agricultura norteamericano, en algún momento platicamos al respecto del tema, **Secretario, José Calzada** y nos decías “tengo muy buena relación, tenemos muy buena relación los tres ministros de Agricultura” y pareciera que éste, el tema de agricultura era, pues digamos el más certero, el más seguro el que podía llevar a buen puerto las negociaciones del TLC te preguntó dos cosas, uno, ¿Sigue bien la relación con **el Secretario de Agricultura** tanto de EU como de Canadá? y la otra ahora pareciera que este es el tema que podría, que podría hacer salir a México del tratado. ¿Hay solución, vez tu solución, alguna puerta?

➤ **José Eduardo Calzada Roviroso:** Sí, a ver, la solución es que ellos dejen de insistir en este tema, la verdad es que el señor Sonny Perdue es una gente honorable con quien hemos podido, que tiene una magnífica relación, el señor Perdue es productor, fue gobernador de su estado, de Georgia, yo te podría decir que conocer de los intercambios comerciales y respeta a México y casi, casi, podría garantizar que esta idea no es idea de él; él coincide con el libre comercio porque ése es la ventana que tienen los países para prosperar, que va a seguir (Inaudible) y de fortaleza a través de la SE en todas las negociaciones en la ronda que se han dado. Sin embargo, a veces vemos que proponen cuestiones que los que salen de toda lógica comercial, de toda lógica del buen vecino o de la relación comercial que hemos crecido con los EU durante muchos años, esta idea no sé de quién sea, con toda franqueza, digo, de parte del equipo de los EU, pero esperemos que declinen o que no insistan en esta circunstancia porque para México sería algo que afectaría enormemente nuestro flujo de exportación. Ahora bien, me preguntabas hace un momento que si tendríamos mercados alternativos nos costaría trabajo construirlos, sin duda, pero a ellos también les costaría muchísimo más trabajo construir proveeduría para productos frescos. Creo que es una ecuación en la cual todo mundo pierde, a veces, es lo que uno no alcanza a entender.

➤ **Conductor:** O sea le sale caro a Estados Unidos perdernos.

➤ **José Eduardo Calzada Roviroso:** Sin duda, a ver, no puedes construir proveedores y menos de productos frescos de la noche a la mañana, por ejemplo, los granos, se pueden guardar, se pueden almacenar y los puedes colocar con el tiempo, pero los productos frescos, de donde los consigues.

➤ **Conductor:** Claro, hay afectaciones, hay una afectación económica también en México en este aspecto, ¿no? O sea, sin duda, se hay unas amigas y nos va a pegar al tema del campo, o sea, construiremos mercados más adelante, etcetera, pero en el corto plazo si llegara.

➤ **José Eduardo Calzada Roviroso:** Y yo creo que sí eventualmente se viera ese escenario, Luis, lo que sucedería es que México seguiría accediendo al mercado de los EU bajo condiciones distintas, los productos norteamericanos seguirían accediendo al mercado mexicano bajo condiciones distintas y el final del camino a quien le costaría más sería del consumidor, por eso te digo que es una cuestión de perder, perder. El TLC a quien más beneficios al consumidor.

➤ **Conductor:** Sí.

➤ **José Eduardo Calzada Roviroso:** Si vas a gravar los productos que van de México a los EU y viceversa, a los únicos que nos va a costar más están el consumidor y el productor va a perder competitividad y los vas a obligar a buscar mercados alternativos, seguramente, estos temas, van a ser discutidos en las próximas horas, en las próximas rondas, yo vuelvo a reiterar la posición de México a muy en él, o ha ido muy en el sentido de lo que opina la iniciativa privada, somos un mismo equipo porque somos finalmente trabajamos para los productores y nuestra gente que son los consumidores y esperamos que al final del camino impere la razón.

➤ **Conductor:** Gracias **Secretario de Agricultura**, gracias, gracias al **Secretario de Agricultura, José Calzada Roviroso**, buenos días.

➤ **José Eduardo Calzada Roviroso:** Muchas gracias, Luis, un abrazo.

➤ **Conductor:** Va de vuelta, gracias al **Secretario, José Calzada**. Bueno, ahí las cosas empiezan a apreciarse un tanto complicadas en cuanto a la renegociación del TLC, mire, ya para que estén diciéndolo lo escuchamos de Bosco de la Vega, el presidente del CNA y de alguna manera, el respaldo también de **José Calzada**, las declaraciones del **Secretario de Agricultura**, dicen, "mire, ya que se van a poner así, mejor no salimos, nos levantamos de la mesa y platicamos ahora tienen otro presidente un poco más Presidente, diplomático", que fuerte, que fuerte el tema al que estamos llegando, uno de los aspectos que se antojaba un poco más seguros en el TLC, pudiera ser justamente el que lo truene, el asunto agropecuario.

http://testigos.intelicast.co/2017/10Octubre17/Imagenes_04102017/04102017006550nc.mp3

04/10/17 Noticias MVS (102.5 FM) 8:36

Anuncian SAGARPA y CONAPESCA reconstrucción de aparato productivo en sector agroalimentario y pesquero.- Oaxaca, Oax.- Al participar en la reunión interinstitucional celebrada hoy en la capital de Oaxaca con el **secretario, José Calzada Roviroso**, y el gobernador Alejandro Murat, en el marco de la estrategia de reconstrucción para las comunidades afectadas por los recientes sismos de septiembre, el Comisionado Nacional de Acuacultura y Pesca, Mario Aguilar Sánchez, presentó un informe de atención al sector pesquero en esa entidad. **El Secretario José Calzada** informó a los medios de comunicación de esa entidad las acciones de reconstrucción en los 41 municipios afectados por el sismo del 7 de septiembre, en que el Gobierno federal, a través de la **SAGARPA**, puso en marcha un Programa de Reconstrucción del Aparato Productivo en Materia Agroalimentaria en la región del Istmo que resultó afectada. Ante secretarios de Estado, titulares de organismos descentralizados, empresarios y funcionarios de los tres órdenes de gobierno, el Secretario de **SAGARPA** apuntó que "tenemos que pasar de la contingencia a la reconstrucción y de la reconstrucción a la reactivación económica de esta importante región, donde todos tenemos instrumentos con los cuales apoyar desde cada una de

las áreas de competencia”. El Comisionado Mario Aguilar dio a conocer que tras el sismo del 7 de septiembre, la **CONAPESCA** recorrió los sitios pesqueros de la Región del Istmo de Tehuantepec, donde fueron las mayores afectaciones y se habló con representantes de 26 organizaciones pesqueras en seis municipios afectados, donde se levantó un censo de daños y prioridades de atención. Señaló que las constantes réplicas en la zona ocasionaron una disminución en las capturas con la afectación al ingreso de los pescadores; un gasto de gasolina que no recuperan por la no pesca y lo poco que capturan no lo pueden comercializar, pues las principales zonas de comercialización de la región están inhabilitadas. Agregó el titular de **CONAPESCA** que al menos ocho localidades en las inmediaciones de la Laguna Inferior están afectadas por las inundaciones debido al azolvamiento de la Boca Barra de San Francisco que conecta con el Sistema Lagunar- Laguna Inferior y Superior, entre otras afectaciones. Ante esa situación, agregó el Comisionado, el Gobierno Federal a través de **SAGARPA-CONAPESCA** decidió ampliar la cobertura del programa PROPECSA en la entidad, y pasar de los 754 beneficiarios originales, por un monto de 5.2 millones de pesos a 996 beneficiarios con una inversión total de 6.9 MDP.

<http://yancuic.com/mexico/anuncian-sagarpa-y-conapesca-reconstruccion-de-aparato-productivo-en-sector-agroalimentario-y>

[Anuncian SAGARPA y CONAPESCA reconstrucción de aparato productivo en sector agroalimentario y pesquero | Yancuic.com](#)
[yancuic.com](#)

Anuncia José Calzada programa de reconstrucción agroalimentaria en el Istmo de Oaxaca, con inversión superior a 100 MDP para sectores agropecuario y pesquero

SAGARPA

Se registraron impactos **20** del Boletín **343**.- “Refuerza SAGARPA apoyo a productores pecuarios de la región del Istmo de Tehuantepec”.

Televisión: 2

Portales: 18

B343.- “Refuerza SAGARPA apoyo a productores pecuarios de la región del Istmo de Tehuantepec”. Juchitán. En seguimiento a la etapa de reconstrucción y reactivación económica en los 41 municipios afectados por los sismos en la región del Istmo de Tehuantepec en Oaxaca, la **SAGARPA** destinará más de 30 millones de pesos para reforzar la economía del sector ganadero en la zona. Así lo aseguró el coordinador general de Ganadería de la **SAGARPA**, Francisco Gurría Treviño quien, con la representación del **Secretario de Agricultura José Eduardo Calzada Roviroso**, entregó mil 600 paquetes de herramientas básicas a integrantes de 86 asociaciones ganaderas locales agrupadas en la Unión Regional Ganadera. El

SÍNTESIS INFORMATIVA

funcionario federal resaltó que el monto de los apoyos se destinará entre otros rubros a 600 excavadoras de mano, 80 máquinas para ensilar y revolvedoras para elaborar alimento para animales, 100 mochilas de baño garrapaticida, 500 bebederos y comederos, 40 basculas ganaderas, 300 bazokas, entre otros implementos ganaderos. Igualmente se entregaron 500 kilómetros de alambres de púas y mil 600 paquetes de herramientas básicas para la reconstrucción de las Unidades de Producción Pecuaria afectadas por los sismos del pasado mes de septiembre. Gurría Treviño destacó que los insumos entregados forman parte del Programa de Fomento Ganadero en sus componentes de Capitalización Productiva y de Estrategias Integrales para la Cadena Productiva.

SAGARPA destinará 30 mdp para reforzar la economía del sector en Oaxaca

04/10/2017 Televisión: Milenio Noticias, 15:15 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2017/10Octubre17/Imagenes_04102017/04102017011001nc.mp4

Televisión: Milenio Noticias, 17:11 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2017/10Octubre17/Imagenes_04102017/04102017011667nc.mp4

<http://queretaroinforma.com.mx/refuerza-sagarpa-apoyo-a-productores-pecuarios-de-la-region-del-istmo-de-tehuantepec/>

<http://hojaderutadigital.mx/refuerza-sagarpa-apoyo-a-productores-pecuarios-de-la-region-del-istmo-de-tehuantepec/>

<http://mayacomunicacion.com.mx/refuerza-sagarpa-apoyo-a-productores-pecuarios-de-la-region-del-istmo-de-tehuantepec/>

<http://www.noticiasveracruz.co/refuerza-sagarpa-apoyo-a-productores-pecuarios-de-la-region-del-istmo-de-tehuantepec/>

<http://noticiasdemexico.com.mx/refuerza-sagarpa-apoyo-a-productores-pecuarios-de-la-region-del-istmo-de-tehuantepec/>

<http://reportebj.com.mx/refuerza-sagarpa-apoyo-a-productores-pecuarios-de-la-region-del-istmo-de-tehuantepec/>

<https://mexico.quadratin.com.mx/refuerza-sagarpa-apoyo-productores-pecuarios-del-istmo-tehuantepec/>

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/424255>

<http://www.tallapolitica.com.mx/refuerza-sagarpa-apoyo-a-productores-pecuarios-de-la-region-del-istmo-de-tehuantepec/>

<https://www.portalpolitico.tv/gobierno/refuerza-sagarpa-apoyo-a-productores-pecuarios-de-la-region-del-istmo-de-tehuantepec>

<http://mexiconuevaera.com/nacional/agropecuario/2017/10/4/refuerza-sagarpa-apoyo-productores-pecuarios-de-la-region-del-istmo>

<https://paolarojas.com.mx/refuerza-sagarpa-apoyo-productores-pecuarios-la-region-del-istmo-tehuantepec/>

<http://www.20minutos.com.mx/noticia/278705/0/productores-pecuarios-del-istmo-de-oaxaca-reciben-apoyos/>

<https://informate.com.mx/informacion-financiera/productores-pecuarios-del-istmo-de-oaxaca-reciben-apoyos.html>

<http://noticiaschihuahua.mx/2017/10/04/refuerza-sagarpa-apoyo-a-productores-pecuarios-la-region-del-istmo-tehuantepec/>

<http://www.criterionoticias.com/2017/65204/>

<http://marurojasenformula.com/productores-pecuarios-del-istmo-tendran-apoyos-reforzados-por-mas-de-39mdp-sagarpa/>

<https://www.hombresdelpoder.com/noticia.php?id=45501>

Se han registrado **15** impactos del Boletín **344.-** “Nombran a Rafael Ambriz nuevo titular de INIFAP”.

Portales de internet: 15

Boletín 344.- “Nombran a Rafael Ambriz nuevo titular de INIFAP”. Cuernavaca, Morelos. El **Secretario de Agricultura, José Eduardo Calzada Roviroso**, designó a Rafael Ambriz Cervantes como director general del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias INIFAP, y a partir del 1 de octubre se encarga de dar continuidad y atención a los trabajos de investigación y desarrollo de 38 centros experimentales, ubicados en las 32 entidades. En este sentido el **Secretario de Agricultura, José Eduardo Calzada Roviroso** nombrará en breve a quien se encargará de llevar los destinos de la delegación de la **SAGARPA** en Morelos, la cual no queda desprotegida, ya que existe toda la coordinación y un gran equipo de trabajo, la operación de los programas continúa de manera regular, sin ningún contratiempo, existe un encargado en tanto se designa al nuevo delegado en los próximos días. Rafael Ambriz Cervantes llegó en noviembre de 2012 a tomar protesta como delegado en Morelos, relevando a María Guadalupe Córdova Guerrero, y hasta el 30 de septiembre de 2017 dirigió los destinos de la oficina de la **SAGARPA** en Morelos. Por ello, en reunión con sus compañeros en la delegación agradeció al **Secretario de Agricultura José Eduardo Calzada Roviroso** su confianza para nombrarlo titular del INIFAP, la disposición de trabajo que siempre mostró todo el personal en Morelos y especialmente agradeció a los productores del estado su trabajo arduo, y la gran disposición para hacer producir el campo de Morelos. La delegación de la **SAGARPA** en Morelos le desea a Rafael Ambriz Cervantes lo mejor en su nuevo encargo y reitera la disponibilidad de seguir trabajando de manera coordinada en beneficio del campo del estado.

<https://www.diariodemorelos.com/noticias/nombran-rafael-ambriz-nuevo-titular-de-inifap>
<https://enserionoticias.com.mx/2017/10/03/relevo-en-la-delegacion-morelos-de-la-sagarpa/>
<http://www.morelosmagazine.com/designan-a-rafael-ambriz-cervantes-director-general-del-inifap/>
<http://conurbados.com/sin-delegado-en-sagarpa-morelos/>
<http://www.lawebdelcentro.info/politica/es-rafael-ambriz-cervantes-el-nuevo-director-del-inifap/>
<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/424344>
<http://www.tallapolitica.com.mx/designa-secretario-de-agricultura-a-rafael-ambriz-cervantes-como-titular-del-inifap/>
<https://www.portalpolitico.tv/gobierno/designa-calzada-roviroso-a-rafael-ambriz-cervantes-como-titular-del-inifap>
<http://hojaderutadigital.mx/designa-secretario-de-agricultura-a-rafael-ambriz-cervantes-como-titular-del-inifap/>
<http://imagenagropecuaria.com/2017/v-nuevo-titular-del-inifap/>
<https://www.mexicampo.com.mx/designan-rafael-ambriz-titular-del-inifap/>
<https://cconoticias.com/2017/10/04/designan-a-nuevo-titular-del-instituto-de-investigaciones-forestales/>
<http://www.20minutos.com.mx/noticia/278773/0/designan-a-nuevo-titular-del-instituto-de-investigaciones-forestales/>
<http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2017/10/04/rafael-ambriz-nuevo-titular-del-instituto-de-investigaciones-agricolas-y-pecuarias-8863.html>
<http://www.criterionoticias.com/2017/65206/>

Atienden daños en Guerrero

Entre la Federación y el gobierno de Guerrero hay una permanente coordinación para atender los daños que dejaron el huracán Max y el sismo del pasado 19 de septiembre en la entidad, dijo el mandatario estatal Héctor Astudillo. El gobernador guerrerense encabezó la noche del martes la sesión del Consejo Estatal de Protección Civil con el fin de darle seguimiento a la evaluación de las acciones que se emprendieron para atender a los guerrerenses afectados por ambos fenómenos de la naturaleza. En la reunión de trabajo, a la que asistió el **subsecretario de Alimentación y**

Competitividad de la SAGARPA, Ricardo Aguilar Castillo, cada uno de los enlaces presentó un diagnóstico de la situación que prevalece en la región de la Costa Chica luego del paso del huracán Max, en donde los habitantes regresan poco a poco a condiciones de normalidad en cuanto a la rehabilitación de los sistemas de agua potable, carreteras, servicio de energía eléctrica e infraestructura educativa. Respecto al tema del sismo del pasado 19 de septiembre, el reporte preliminar señaló que 11 mil viviendas tuvieron daños, de las cuáles, 2 mil 456 presentan pérdida total, principalmente en Atenango del Río y Huitzucu de los Figueroa, además de alrededor de 100 templos. Mientras que, de las escuelas, 235 tuvieron afectaciones, de estas 104 tienen daños mayores y alrededor de 48 necesitan ser sustituidas, siendo Huitzucu el municipio más afectado en este tema. Ante esta situación, el mandatario estatal instruyó que se instalen aulas provisionales para que puedan incorporarse a las clases. Refirió que los censos de vivienda e infraestructura urbana seguirán para conocer de manera oficial el total de afecciones y en base a ello acceder a los recursos del Fondo de desastres Naturales (Fonden) para pasar al proceso de reconstrucción.

<http://www.pulsopolitico.com.mx/2017/10/atienden-danosen-guerrero/>

<https://www.debate.com.mx/ahora/En-coordinacion-con-el-gobierno-federal-para-atender-danos-20171004-0361.html>

SECRETARÍA

Atienden daños en Guerrero. - Entre la federación y el gobierno de Guerrero hay una permanente coordinación para atender los daños que dejaron el huracán Max y el sismo del pasado 19 de septiembre en la entidad, dijo el mandatario estatal Héctor Astudillo. En su intervención el subsecretario de Alimentación y Competitividad de la **SAGARPA, Ricardo Aguilar Castillo**, representante del Presidente Enrique Peña Nieto para dar seguimiento a las afectaciones por el huracán y el sismo, expresó su disposición para sumarse a los trabajos que se han emprendido para atender a los guerrerenses. - **Pulsopolitico.com., debate.com.**

Definiciones sobre el TLC.- En la otra vertiente, todos los productos agropecuarios comercializados entre México y EU están libres de aranceles, sin la operación de ventanas de estacionalidad, desde el 2008, tras un plazo de 15 años de desgravación progresiva. "El gobierno y los productores mexicanos estamos en la misma línea; es decir, no considerar siquiera la posibilidad de discutirlo, porque va en contra de todos los principios, no sólo del TLCAN, sino de las reglas mismas de la OMC", afirmó **Raúl Urtiaga**, coordinador general de Asuntos Internacionales y encargado de la negociación del TLCAN de la Secretaría de Agricultura. **El Economista pp**

Política de puertas abiertas.- Días de intenso trabajo ha tenido el subsecretario de Egresos de la SHCP, Fernando Galindo Favela, quien se la pasa reunido con diferentes gobernadores, mismos que lo visitan para exponerle las necesidades de sus estados, como es el caso de Quirino Ordaz, de Sinaloa, quien solicitó al funcionario, entre otras cosas, la agilización de los recursos para que la **SAGARPA**

pague a los productores de maíz del estado los apoyos pendientes, que suman unos 80 millones de pesos. Además, Galindo Favela se mantiene pendiente de las estrategias que se implementarán para hacerle frente a la etapa de reconstrucción que enfrentaremos luego de los sismos del mes pasado. La diputada Paola Iveth Gárate Valenzuela está muy concentrada y, sobre todo, ocupada buscando recursos en beneficio de productores acuícolas y agropecuarios del estado de Sinaloa. Para ello, la secretaria de la Comisión de Pesca de la Cámara de Diputados se reunió con Julio César Córdova Martínez, coordinador general de la **SAGARPA** a quien entregó los proyectos que recabó durante los recorridos que ha realizado en su estado, recogiendo las inquietudes de los pobladores.- **Impacto, 7**

Muere familia; queman su casa.- Tres integrantes de una familia murieron a causa de las garrapatas. Aunque el pronóstico es reservado todo parece indicar que esta plaga afectó la salud de las personas. La directora de los Servicios de Salud mencionó que se realizará un cerco de 27 manzanas a la redonda para revisar las viviendas y convocó a la SAGARPA para que revise a los animales de granja para proteger a la población.- **Crónica, 12**

Hay 500 mil empresas sin operar por sismo.-Tras informar que a 15 días del sismo del 19 de septiembre hay poco más de 500 mil empresas sin operar en zonas afectadas del país, la Asociación Latinoamericana de Micros, Pequeños y Medianos Empresarios (Alampyme) denunció que la ayuda no llega y la corrupción se expande. La asociación, presidida por Alejandro Salcedo Pacheco, indicó también que más de 2.4 millones de personas no obtienen ingresos a raíz de estas contingencias. Salcedo planteó con urgencia hacer uso de presupuesto a fondo perdido con el que cuentan las autoridades para reactivar a este sector puesto que esos presupuestos existen en la Secretaría de Economía, a través del INADEM, **SAGARPA**, Sedatu y Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Sostuvo que de acuerdo al recorrido que realizó la dirigencia de Alampyme, en las zonas afectadas de la Ciudad de México, Oaxaca, Morelos y Puebla, se garantiza que "las afectaciones y desastre es mayor al que han reportado los gobiernos estatales, municipales y Federal".- **El Sol de México, 5**

Chocan cifras de negocios afectados en la CDMX.- La Asociación Latinoamericana de Micros, Pequeños y Medianos Empresarios (Alampyme) refirió que en la Ciudad de México hay tres mil 500 comercios afectados por daños tras los sismos, cifra que contrasta con el informe de la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo (Canaco) que contabiliza dos mil unidades. Alejandro Salcedo Pacheco, presidente nacional de la Alampyme, indicó que en las zonas afectadas de la Ciudad de México, Oaxaca, Morelos y Puebla, el daño y el desastre son mayores al que han reportado los gobiernos estatales, municipales y federal. Preciso que ante esta lamentable situación que enfrentan los micros, pequeños y medianos empresarios que perdieron todo, "demandan con urgencia a las autoridades no otorgar créditos y sí recursos de programas del gobierno etiquetados a fondo perdido", con los que cuentan las secretarías de Economía, Hacienda, **SAGARPA**, Inadem y Sedatu, los cuales son recursos mayores a 30 mil millones de pesos. **Capital, 20/ El Heraldo, 28**

Denuncian productores de la zona oriente abandono de la Sagarpa.- Integrantes de la Central Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos (CIOAC) exigieron a la delegación de la **SAGARPA** el cumplimiento de supuestos acuerdos hechos con productores de la zona oriente, para entrega de apoyos al campo. De acuerdo con Sergio García, secretario de Relaciones de la Organizaciones Políticas de la Organización, a principios del 2017 y tras el arranque del ciclo agrícola la dependencia federal comprometió la entrega de implementos agrícolas entre rastras, vientres ovinos, maquinaria y equipamiento a la par certificados de proyectos productivos; sin embargo, a la fecha no hay nada de lo establecido. Reprocho que con el avance del ciclo la autoridad simplemente ha hecho caso omiso de las solicitudes de apoyo, además del compromiso de entrega, al ser estos benéficos complementos de mejora para comunidades de escasos recursos. **Portal, 2**

Cafetaleros exigen disculpa a Manuel Velasco Coello por detención ilegal.- Productores de café de Chiapas que fueron acusados de delito de motín cuando marchaban hacia la ciudad de Tuxtla Gutiérrez para sostener una reunión con **SAGARPA**, exigen al gobernador, Manuel Velasco Coello y al Secretario general de gobierno, Juan Carlos Gómez Aranda una disculpa pública. Ismael Gómez Coronel, vicepresidente de la Coordinadora Estatal de Productores de café, dijo que también pedirán resarcir el daño moral, por haber sido exhibido públicamente por un delito que nunca cometieron, “porque nos exhiben como vándalos y donde no se cometió ningún delito, porque fuimos absueltos”. En cuanto a la **SAGARPA**, indicaron que seguirán solicitando los recursos, puesto que han cumplido con los requisitos que marca las reglas de operación. **Noticias de Chiapas, 7**

México. Más cerca de Asia de lo que pensamos (La Nao de China de Adolfo Laborde).- Debido a los recientes acontecimientos en nuestra relación bilateral con América del Norte, México, a través de su Cancillería y Secretarías que, de alguna manera, están vinculadas con asuntos internacionales (Economía y **SAGARPA** principalmente) ha emprendido una estrategia muy activa en la región de Asia-Pacífico. Así lo demuestra la visita del presidente Enrique Peña Nieto a China para participar en la IX cumbre de las llamadas economías emergentes, mejor conocidas con el nombre de los BRICS (Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica). **El Herald de México, 25**

Repensando la descentralización de la CDMX (Érase una vez un número/ Eduardo Sojo Garza Aldape).- Cuando ocurrió el sismo de 1985 se hablaba mucho de la descentralización de las dependencias del gobierno federal; no obstante, esa agenda fue paulatinamente quedando en el olvido. Después de aquel sismo hubo varios esfuerzos de descentralización, entre los cuales el más ambicioso fue el del INEGI hacia la ciudad de Aguascalientes. Hoy, a poco más de 30 años de la primera oleada de servidores públicos que se trasladaron a esa ciudad, el proceso puede ser calificado como muy exitoso. Otros procesos de descentralización que se han

realizado demuestran que muchas responsabilidades del gobierno federal no tienen porque llevarse a cabo en la CDMX. Vienen a la mente: El **FIRA** que está ubicado en Morelia, CAPUFE en Cuernavaca, el Servicio Geológico Mexicano en Pachuca, CONAFOR en Guadalajara, **CONAPESCA** en Mazatlán, la producción de Libros de Texto Gratuito en el Márquez, Querétaro, la Casa de la Moneda en San Luis Potosí; y un gran número de Centros de Investigación vinculados con el CONACYT que se ubican en diversas entidades federativas. Estos ejemplos deben inspirar a las oficinas del gobierno federal cuyos edificios públicos han quedado inhabitables. **El Financiero**, 6

La carne de res es mexicana (Agronegocios).- La producción de carne de res en México es uno de los principales productos de generación de valor en el sector agropecuario. Este producto ha presentado un crecimiento importante durante la última década a un ritmo promedio anual de 1.6%, además de una gran diversificación de mercados y reducciones importantes en las importaciones de carne y salida de materia prima esencial. En México, 110 millones de hectáreas se dedican a la producción ganadera en 1.1 millones de unidades de producción. La producción de carne se puede dividir en tres etapas con características particulares. En primera instancia, está la cría de becerros; posteriormente, la engorda de becerros y finalmente, la industrialización y comercialización de la carne. En el año 2016 se produjeron cerca de 1.9 millones de toneladas de carne de res en canal, mismas que dieron inicio en una gran mayoría en las regiones tropicales de nuestro país. Para lograr esos volúmenes de producción, se cuenta con un inventario ganadero nacional de más de 31 millones de cabezas de ganado bovino (**SIAP SAGARPA**), la mayor aportación la realizan las entidades que comprenden la región tropical, con cerca de 46% de este inventario.- **El Economista**, 13

SECTOR AGROPECUARIO

Agro, firme ante embates de EU.- México no va a ceder a la imposición de medidas proteccionistas con las que el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, busca cumplir sus promesas electorales, en la renegociación del TLCAN, aseguró Bosco de la Vega, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), "El proteccionismo, con el que presidente de Estados Unidos quiere pagar sus promesas electorales, va contra las reglas de la Organización Mundial del Comercio, que nos rigen a los tres países miembros del TLCAN, por eso México no va a ceder ni un centímetro en la imposición de cuotas ni aranceles", indicó en entrevista con **Excélsior**. **Excélsior**, Pp, 1 y 6

Aumenta exportación de cárnicos nacionales. - En los últimos 10 años, las exportaciones de productos cárnicos mexicanos registraron un aumento de 238%, lo que representa mil 669 millones de dólares a diciembre de 2016, con una estimación al cierre de 2017 de 360 mil toneladas, que se traducen en mil 760 millones de dólares. De acuerdo con el presidente de la Asociación Nacional de Establecimientos

TIF, José Inés Cantú, durante 2016, el valor de las exportaciones de carne de res fue de mil 167 millones de dólares, y la importación representó mil 104 millones de dólares. Lo anterior, significó un saldo favorable en la balanza comercial de 63 millones de dólares, y se estima que al cierre de 2017 las exportaciones mexicanas sean de mil 180 millones de dólares, lo que representa un crecimiento de 1.4%. Refirió que 95% de las exportaciones mexicanas de carne de res se realizan a Estados Unidos, Japón y Canadá. Respecto a la carne de cerdo, en 2016, las exportaciones fueron de 455 millones de dólares principalmente a Japón, Corea del Sur y Estados Unidos, que en conjunto sumaron 98% de las exportaciones, se estima que, a finales de 2017, se exporten 529 millones de dólares, con un crecimiento de 16.3%. Asimismo, resaltó que este 2017 se realizó la apertura de la exportación de carne de res a países del mercado árabe, a través de productos Halal, mientras que en 2016 se hicieron las dos primeras exportaciones de carne de cerdo a China, las cuales en lo que va 2017 representan 905 toneladas, con un valor de 1.5 millones de dólares. - **Excélsior, 6, Crónica,25, El Sol de México, 1,6, El Día, 5**

Ni un paso atrás ante Trump: IP.- Quiere pagar a sus electores, acusa De la Vega, presidente del Consejo Nacional Agropecuario. México de ninguna manera aceptará la imposición de medidas proteccionistas de EU en la renegociación del TLCAN, dijo Bosco de la Vega, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA). Señaló que el presidente de EU, Donald Trump, busca cumplir promesas electorales en estados donde ganó y por eso la exigencia. Bosco de la Vega afirmó que la estrategia de negociación de Estados Unidos de atacar al sector agroalimentario mexicano se puede revertir y señaló que él prevé que México va a estar en las siete mesas de negociaciones," y veremos si le conviene al país y si no le conviene al país, seguiremos el plan B", que sería estar sin TLCAN dos años y medio, mientras se va Trump, y después construir un nuevo acuerdo.- **Excélsior, pp-6 dinero**

Prometen TLCAN en febrero.- Integrantes de la Comisión de Economía de la Cámara de Diputados, se reunieron ayer con el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo Villarreal, para dialogar acerca de las perspectivas del TLCAN de cara a la cuarta ronda de negociaciones, que se efectuará del 11 al 15 de octubre, en Washington, EU. En el encuentro, el funcionario federal resaltó que se "aterrizan" textos completos sobre temas con avances sustanciales, como telecomunicaciones, política de competencia, comercio digital, buenas prácticas regulatorias, aduanas y acceso a mercados para compras de gobierno. Reconoció que existen aspectos complejos en los que persisten las diferencias, como reglas de origen, laboral, agroalimentario, medio ambiente, energía y sector automotriz, pero se prevé que podría pactarse una actualización del tratado antes de la primavera del 2018.- **El Sol de México, 1-F / El Sol de México, 3-F**

Fortuna y Poder / México ¿sin TLC? por Marco Mares.- ¿Podría México sobrevivir sin el Tratado de Libre Comercio de América del Norte? La respuesta inmediata es: sí. ¿Tendría repercusiones negativas inmediatas el rompimiento comercial trilateral México-Estados Unidos-Canadá? La respuesta es: sí. Tendría efectos inmediatos y transitorios en particular en los mercados de valores y cambiario. Sin embargo, es un

hecho que se mantendría el intenso intercambio comercial que actualmente existe en la región. Para decirlo más claro, México puede levantarse de la mesa de renegociación del TLC en caso de que el gobierno de Donald Trump insista en imponer condiciones inaceptables. En esa dirección se está apuntalando la posición de México. No solo del gobierno que encabeza el presidente Enrique Peña Nieto, también en el sector privado, con el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Juan Pablo Castañón. Los secretarios de Economía, Ildefonso Guajardo, y de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray, lo dijeron desde el principio, pero en los últimos días han sido más firmes y contundentes al señalar que México no aceptará posiciones irreductibles.- **Milenio, 28 Negocios**

Trump busca una guerra proteccionista.-Quiere empezar una guerra de proteccionismo, al presentar una lista de productos agrícolas percederos exportados por México en los cuales se pueda restringir su comercio a Estados Unidos, advirtió Ildefonso Guajardo, secretario de Economía. "No voy ni siquiera a meterme a tratar de colgar (los productos importados por México), que sería muy válido, como las manzanas de Chihuahua; pero lo que vamos a hacer es empezar una guerra de proteccionismo que va a desmantelar el avance del acuerdo". Los cambios sugeridos por Estados Unidos permitirían que para un grupo determinado de productos se podría demostrar daño en un periodo más corto de tiempo en las investigaciones sobre prácticas desleales. Las fresas son uno de los frutos que podrían tener restricciones, foto: especial por dumping y subsidios prohibidos. El listado comprende productos en los cuales México es competitivo en sus exportaciones al mercado estadounidense. La lista incluye productos como fresas y berries. Guajardo cuestionó por qué no incluir a las manzanas, las peras y el maíz, por ejemplo. En ese mismo punto, Bosco de la Vega, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (**CNA**), dijo que, si se establecen ventanas de estacionalidad, productores mexicanos inconformes con el TLCAN pedirán medidas restrictivas, casos en los que estarían los agricultores de trigo y sorgo, y los criadores y engordadores reses y cerdos.- **El Economista, 5 , Crónica, 25, El Sol de México, 3**

Delfines rastrean vaquitas. - Cuatro delfines nariz de botella entrenados por la Armada de EU llegarán hoy a México para ayudar a rastrear a las vaquitas marinas y trasladarlas a un refugio al norte de San Felipe, Baja California Sur, para salvarlas de la extinción. Como parte del programa Vaquita CPR (Conservación, Protección y Recuperación), estos mamíferos contribuirán a la identificación de la especie endémica que habita en las aguas del Alto Golfo de California, que se encuentra al borde de la extinción debido a la pesca ilegal. El 7 de septiembre pasado la Semarnat publicó en el Diario Oficial de la Federación el aviso mediante el cual se pone a disposición del público en general el estudio realizado para justificar la expedición del Decreto por el que se pretende declarar como área natural protegida con carácter de Parque Nacional, a esa zona del Archipiélago de Revillagigedo que se busca proteger. "Lo que se está proponiendo es proteger un área marina mucho más grande, en donde hay especies como los tiburones o las mantarrayas que migran y salen de esas seis millas protegidas, por lo que pueden ser pescados. - **El Universal, 12-A / La Jornada, 35**

Refuerzan protección a la Vaquita marina.- La Secretaría de Marina-Armada de México pondrá hoy en operaciones la Estación Naval de Búsqueda, Rescate y Vigilancia Marítima, en el marco de la Estrategia para la Conservación de la vaquita marina en Baja California. Esta acción se suma a las ya realizadas en Sonora. **Excélsior, 2**

En Asia, las redes sociales "endulzan" al chocolate. - Mientras que los conocedores del chocolate de los países de occidente buscan barras que sean únicas, los consumidores en Asia aún desarrollan su gusto por la delicia. En China el chocolate no es totalmente parte de la dieta y las preferencias, según Niels Boetje, director general de Asia Pacífico de la división de cacao y chocolate de Cargill, una empresa agrícola. Todavía hay mucho crecimiento en China., en especial a través de nuevos canales en línea y las ventas por internet se están convirtiendo en una cuestión general. - **El Financiero, 17**

Crea Conabio base de datos para proteger especies. - La Comisión Nacional para el Uso y Conocimiento de la Biodiversidad (Conabio) ha desarrollado una base de datos que permite desde proteger especies en peligro de extinción hasta apoyar a los productores en temas comerciales. En Oaxaca, por ejemplo se creó la definición de áreas de producción de los distintos tipos de agave y así los productores pudieron imponer la denominación de origen de mezcales, explicó José Sarukhán, titular del organismo.- **La Jornada, 35**

Somos independientes en maíz.- Con sus cerca de 60 variedades de maíz, México tiene toda la biodiversidad de la planta que necesita para no depender de ningún productor o industria de semillas extranjeros, específicamente los que venden la idea de que necesitamos cultivos transgénicos, señaló José Sarukhán, coordinador de la Comisión Nacional para el Conocimiento y Uso de la Biodiversidad. El ecólogo refirió que entre los diversos proyectos que ha realizado la Conabio en años recientes, se encuentra un mapa actualizado, "real", de la distribución de las razas nativas de maíz de México (60), cultivadas hoy en día por campesinos en diferentes regiones. Cada variedad tiene características distintas en sus adaptaciones a un tipo de suelo, temperatura y altura, entre otros. "Tenemos una variabilidad genética fenomenal, lo cual nos hace independientes de comprar variedades de maíz, no necesitamos de nadie, porque las que tenemos pueden, en buenas condiciones, proliferar perfectamente". El miembro de El Colegio Nacional enfatizó su convencimiento de tal afirmación, aunque la realidad y la propaganda es otra: la necesidad y dependencia de los productores de semillas extranjeros, específicamente transgénicas. "Esto contrasta con otra realidad: 18 millones de campesinos generando y produciendo maíz, utilizando esas 60 variedades todos los días, personas que prefieren cultivarlas a un costo mayor en esfuerzo y trabajo para usos diversos, desde alimentación hasta rituales, que ir a comprar maíz de Conasupo".- **Crónica, 20**

Los Desechos son negocio; los animales, aliados estratégicos (Responsabilidad Social).- Con la economía circular, los desechos de la industria generan una oportunidad de negocio para purificar agua, evitar contaminación de mantos freáticos y obtener fuentes de energía más limpias. Además, los animales son prestadores de servicios y aliados estratégicos para mejorar la producción, como sucede con firmas tequileras y mezcaleras que protegen a los murciélagos. Otro ejemplo de economía circular es el que incluye a los animales y plantas en la cadena productiva respetando su función natural, como sucede con el distintivo batfriendly, una iniciativa que surgió del Instituto de Ecología (IE) de la UNAM y la organización Tequila Interchange Project, que reconoce a los tequileros y mezcaleros que protegen a los murciélagos para asegurar también la variedad genética de los agaves. **Milenio, 46 Tendencia**

INFORMACIÓN GENERAL

Se acabó el rescate.- Con saldo de 228 personas fallecidas, culminó ayer el rescate de víctimas del terremoto del pasado 19 de septiembre en Ciudad de México. El último cuerpo que permanecía entre los escombros del edificio ubicado en Álvaro Obregón 286 fue recuperado ayer por la madrugada. En tanto, las autoridades federales y locales informaron los apoyos y las acciones para las familias damnificadas y la reconstrucción de las zonas y edificaciones dañadas en la capital del país. **Milenio, 6 y 7 Pol.**

Superávit primario, difícil de cumplir: HR Ratings.- El paquete económico de 2018 que el Ejecutivo envió al Congreso en septiembre para su discusión y posterior aprobación es ambicioso, no por eso irrealizable, pero el punto más difícil de cumplir será la meta de subir el superávit primario a niveles de 0.9% del producto interno bruto (PIB) y posteriormente mantenerlo en 0.7%, indicó la agencia calificadora HR Ratings. En un documento, la agencia explicó que quizá la métrica más relevante para medir el esfuerzo total del sector público federal para reducir el gasto es la evolución del gasto primario (excluyendo el costo financiero) menos la inversión financiera (para eliminar el efecto del remanente de operación del Banco de México de 2016 y 2017 en el gasto programable y de otras aportaciones por parte del gobierno federal en 2016) y menos las participaciones y pensiones.- **Milenio, 27 Negocios**

Ríos Piter se registra como aspirante a la Presidencia.- El senador Armando Ríos Piter presentó ante el Instituto Nacional Electoral su manifestación de intención para contender por la Presidencia de la República por la vía independiente, con lo que suman 10 los que se han registrado bajo esa figura hasta el momento. En entrevista,

el ex perredista aseguró que junto con su movimiento Ola Independiente impulsará 20 candidaturas más en todo el país y para diferentes cargos, con el objetivo de lograr la transformación de México. **Milenio, 22**

En compras a EU, el 51% fuera del TLCAN.- El 51 por ciento de lo que México compra a Estados Unidos, lo adquiere fuera de las normas del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), dijo José Antonio Meade, secretario de Hacienda. Explicó que con el paso del tiempo, el porcentaje del comercio que ambos países efectúan bajo las normas del TLCAN ha ido disminuyendo, dándole más espacio al intercambio que se realiza bajo las reglas de la Organización Mundial de Comercio (OMC). "El 51 por ciento de lo que compramos a Estados Unidos, lo compramos por fuera del tratado, hay un espacio de oportunidad para ver qué tendríamos que hacer para meter ese comercio que hoy se hace al amparo de la OMC en el marco del tratado", dijo en el foro Citek.A seis días de que México, Canadá y Estados Unidos se sienten de nuevo en la mesa de renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), el secretario de Economía, Ildelfonso Guajardo, dijo que el déficit debe dejar de ser el tema central, pues es un elemento del cual no se tiene control. "No podemos seguir bajo esta óptica de que nuestro objetivo único y medible pueda ser la reducción del déficit comercial. Discutir el tema del déficit generaría una guerra de proteccionismo que desmantelaría el avance del acuerdo", indicó a Televisa. **Financiero pp**
